
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

学校便り ９月号 

鹿児島市立本城小学校 

令和４年９月２８日 

１０月の主な行事予定 
４日(火)  プログラミング教育出前授業(５・６年) 

５日(水)  グリーンタイム 

７日(金)  学校創立記念日 

８日(土)  稲刈り体験・パワーアップタイム・集団下校 

１１日(火)  スクールカウンセラー来校 

１２日(水)  クラブ活動 

13・14・18～21日 教育相談 

18・19・21日 陸上放課後練習(５・６年) 

２２日(土)  赤い羽根街頭募金(代表児童) 

２６日(水)  市小学校陸上記録会(５・６年) 

２７日(木)  クラブ活動 

９月の様子から 

修学旅行【５・６年生】 
 ９月１４・１５日、５・６年生は修学 

旅行を行いました。２年前は県内実施で 

したが、今回は久しぶりの熊本への旅行 

となりました。熊本城見学や市内の自主 

学習、グリーンランドと、たくさんの思い出ができたことと思

います。子どもたちのお土産話はいかがだったでしょうか。 

校外体験学習【２～４年生】 

 ９月１６日、２～４年生は校外体験学 

習を行いました。市立図書館や市交通局、 

環境未来館での学習でした。生活科や社 

会科の学習を踏まえて、実際に見たり聞 

いたり調べたりと、充実した１日になり 

ました。 

かしこく 

やさしく 

たくましく 

体験を通して学ばせたい 

～～現代の子どもたちの現状～～ 
               

校 長  牧住 幸二 
 
 台風 14 号の上陸を心配しましたが， 

大きな被害はなく，通り過ぎてくれ 

たことにほっとしました。もちろん， 

日本全国を見れば，大きな自然災害 

に見舞われた現状がありますから， 

心は痛みます。 

 

  ある保護者から今年になって、こんな話を聞きました。 

「本城小の子どもたちは稲穂揺れる田園地帯に住みなが

ら，稲刈りをしたことがないのです。手伝いに行くことも

殆どないのでは」と。 

 今年度，本校は創立 130 周年を迎えています。そこで，

半世紀前の学校の様子を調べてみると，そこには逞しい

子どもたちがありました。 学校周りの道路を上半身裸，

しかも裸足で走る（持久走）子どもたちの姿が・・・真っ

黒に日焼けした中に笑顔が際立つ元気のある写真でし

た。校舎は古くても，今みたいにクーラーなどついていな

い暑さ・寒さを肌で感じる環境の中でも楽しそうに学ん

でいる姿が。 

 

 今の子どもたちが著しく体力が衰えたわけではありま

せん。現代の子どもたちは，一輪車をはじめとしたバラン

ス感覚やサッカー遊びなどをこなす高い能力を持ってい

るのかもしれません。しかし，野原を駆け回るような荒々

しさ（逞しさ）はありません。 

 更に追い打ちをかけるように３年間にも及ぶコロナウ

イルス感染の影響を受け，子どもたちの日常は制限され

ました。 

 

 来月初め，保護者の意向（ご理解）も受けながら，土曜

授業で稲刈りを体験させることにしました。稲を育てる

のがどんなに大変かということ，汗をかくことで得られ

る貴重な満足感を少しでも分かってほしいと願います。

確かに，子ども一人一人にタブレット（パソコン）も整備

されて，何か分からないことがあれば瞬時に情報を分か

り易く入手できる恵まれた時代です。学力をつけること

に特化すれば，それで十分かもしれません。 

 

 しかし，何かが違う・・・体験を通じて学ぶこと 

秋の訪れを肌で感じながら，これからの様々な行事を，充

実して行えるよう努力していきます。文化の香り漂う１

１月には，保護者や地域の皆様に躍動する子どもたちの

姿を見せられればと思います。 

子どもたちの安全のために 
９月２１日から３０日まで、秋の全国交通安全運動が展開

されています。交通ルールやマナーを守り、交通事故を起こ

さないように、交通事故にあわないようにしたいものです。 

さて、交通安全に関連して、学校周辺の道路標示が新しく

なったことにお気付きでしょうか。県道２５号鹿児島蒲生線

の支所前交差点付近に、道路標示が新設されました。これは、

昨年度から本校のスクールゾーン委員会が設置を要望し、当

局に対応していただいた次第です。 

また、今年度のスクールゾーン委員会からは、児童一人一

人に防犯ブザーを頂きました。担任を通じて配布があったと

思います。着用や所持の声かけをお願いします。 

さらに、毎朝の登校時には、児童通学保護員の蔵元様が交

差点にて見守り活動を行ってくださっています。月に数回

は、スクールガードリーダーの相木様が見守り・点検活動を

行ってくださっています。 

これらは、子どもたちの安全を守るための取組です。多く

の方々のご協力に感謝しますとともに、学校でも安全指導を

徹底していきます。御家庭でも日常的に安全面への声かけを

お願いします。 


